

## Les débuts de l'histoire du pétrole - Hugh Nixon Shaw

**Titre du texte :** Les débuts de l'histoire du pétrole : Hugh Nixon Shaw

Extrait de « L'étincelle qui enflamma le monde » exposé au Musée canadien du pétrole



[une image de Hugh Nixon Shaw est affichée. Une vidéo montre un acteur faisant des bonds sur un mât basculant, martelant ensuite une cheville et s'asseyant à côté d'un puits de pétrole.]

[*musique*]

**Narrateur:** Il semble que tout le monde autour de lui s'enrichit, tandis qu'il creuse de plus en plus profondément sur son seul petit acre, sans aucune goutte de pétrole en retour. Ça fait des mois que le pauvre homme saute sur son mât basculant, martelant dans la roche. Ils se moquent de ce fou de Shaw. Il n'a plus d'argent ni de crédit depuis longtemps. Hier, il n'a même pas pu obtenir de crédit pour une paire de chaussures. Juste un autre jour, a-t-il dit ce matin. Si je n'obtiens rien aujourd'hui, j'emballe tout.



[un acteur s'assoit sur le bord d'un puits. Le pétrole jaillit tout droit en hauteur et l'acteur regarde avec excitation. Le pétrole se précipite vers le sol.]

**Homme:** « Il était environ 10 h un vendredi matin, à 158 pieds de profondeur. Le pétrole a été atteint et il jaillit avec vigueur. Ne laissant pas le temps aux ouvriers de ramasser leurs outils, remplissant le puits en 15 minutes et faisant jaillir une colonne de pétrole à une vingtaine de mètres dans les airs. Des centaines de barils de pétrole s'écoulaient autour du puits, sur la route et jusque dans le ruisseau. Et il continua ainsi jour et nuit, jusqu'au lundi matin. »

**Texte:**Projet financé par  
Le ministère de la Culture de l'Ontario  
Canada pour les espaces culturels

Une production de  
Avolution Multimedia